

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de enseñar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Ofcina: 150 varas al Sur del Colegio de S. Rita. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntimos

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 28 DE DICIEMBRE DE 1927

Número 2743

EN EL VATICANO SE CONSTRUIRA UN EDIFICIO ESPECIAL

Se cambiará la galería del Vaticano

Roma.—El Papa Pío XI ha resuelto cambiar la famosa galería de pinturas del Vaticano, fundada hace más de 100 años por el Papa Pío VII, a un edificio especial construido en los jardines del Vaticano.

El nuevo edificio, tal como el Papa Pío XI lo piensa, debe ser de estilo completamente moderno, y permitiendo que los amantes de las bellas pinturas admiren las obras de arte, las que quedarán en mejores condiciones.

La presente galería escogida y adaptada por el Papa Pío XI, se halla adaptada en el primer piso de la sala del Palacio Apostólico y que conduce a los jardines. El uso de esas salas hace más de 15 años ha demostrado que son hú-

medas, impropriamente alumbradas y mal ventiladas.

El Sumo Pontífice enviará a peritos al exterior, para que estudien y rindan un informe acerca de las mejoras que deben hacerse para exhibir con ventaja estas hermosas pinturas, así como para preservarlas mejor.

La colección que posee el Vaticano comprende "La Transfiguración" de Rafael, su última y grandiosa obra; trabajos premiados de Leonardo de Vinci, de Fray Angélico, Tician, Guercino, Domenichino, Guidoreni, Paul Veronese y otros de la misma fama.

Carne humana comían unos locos de Puebla

México.—El diario "El Universal", publica la siguiente información procedente de Puebla:

Debido a un ligero descuido de los celadores que hacen el servicio de vigilancia en el Departamento de Hombres Dementes, perteneciente al Hospital General del Estado, varios de los enajenados que allí se encuentran recluidos, lograron penetrar al anfiteatro para descuartizar un cadáver con una filosa navaja. En tanto que dos locos se dedicaban

a esta tarea, otros habían hecho una lumbrada para asar los trozos de carne humana, que les llevaban sus compañeros.

Como el cadáver presenta varios cortes en distintas partes, se presume fundadamente que los locos ya se habían dado un banquete de carne humana cuando fueron sorprendidos en su macabra hazaña.

Lo anterior ha dado lugar a que se ejerza para lo sucesivo la más estrecha vigilancia en el Hospital de Hombres Dementes, con objeto de evitar que la escena se repita.

El Emil Afgano quiere un especialista en ley anti-beberrera en Kabul

Hyderabad, India.—El Rey de Afghanistan que ni fuma ni bebe, ha invitado a "Pussy" Johnson, americano partidario de la prohibición, para que visite su país en 1928.

El Rey, acompañado de la Reina, llegó a esta en el tren real de paso para Bombay, donde embarcaban rumbo a Europa.

Llevada a una Clínica enferma de influenza, la suegra de Coolidge

Nothampton, Masas.—Mrs Elvira Goodhue, madre de Mr. Grace Goodhue Coolidge, esposa del Presidente, fué trasladada de su residencia al Hospital Dickson, víctima de un severo ataque de influenza.

Notas Sociales

Compromiso matrimonial

El 24 de diciembre próximo pasado se verificó el compromiso matrimonial del estimable caballero don Ernesto Rohrmoser Lahmann con la gentil señorita María Cecilia García Alvarado, habiéndose fijado para el mes de mayo del próximo año la fecha para la celebración de la boda.

El Correo Nacional anticipa su felicitación a los estimables prometidos.

Bautizos

Con el nombre de María de los Angeles fué presentada a las aguas bautismales la primogénita de los esposos Braulio Odio y doña Claudia Serrano de Odio.

La última de las niñas del señor don Wenceslao Valenciano y su señora esposa doña Benigna Rodríguez de Valenciano será presentada a las aguas bautismales el próximo domingo por su padrino el joven Lic. don Roberto Campabadal Tinoco.

Enfermos

—Ha restablecido de su do-

lencia doña Julia Padilla de Ceci.

—Se encuentra restablecido de su dolencia don Alberto Quijano.

—Ha estado delicada de salud la señorita Consuelo Sobrado.

—Sigue mejor don José María Zumbado.

De mejoria

Ha entrado ya en un periodo de franca mejoría, después de su delicada operación la señora doña Regina Rojas de Alpizar. Nos alegramos de su mejoría, deseando verla pronto restablecida.

Viajeros

De Puntarenas vinieron don Federico Sobrado y su señora esposa doña Pacífica de Sobrado.

—De Heredia estuvo ayer entre nosotros el Lic. don Bernardo Benavides Zumbado.

—De Santo Domingo saludamos ayer en esta capital al Lic. don Ramón Villalobos.

—Procedente de Puntarenas llegó don Benjamin Watson.

—Don Oscar Lizano llegó también de Puntarenas.

"Dios y el Universo"

Con el título de «Dios y el Universo. Estudio filosófico y científico de las verdades fundamentales relativas al Universo, al Hombre y a Dios», acaba de publicar un libro el Presb. don Vicente Martínez Lemus, uno de los sacerdotes más ilustrados de la provincia eclesiástica del Salvador.

La forma clara en que el autor plantea y desarrolla las diferentes materias de que la obra trata, así como las conclusiones que formula, revelan al sacerdote sabio y estudioso, que está familiarizado con las producciones de los más modernos expositores de la ciencia eclesiástica.

Con razón, pues, el censor de la Diócesis de Santa Ana, Presb. Agapito Martínez, al verter a la Autoridad Episcopal su informe, después del examen del libro, pudo estampar los siguientes valiosos conceptos:

«El esclarecido autor, tan conocido en el mundo de las letras, se nos revela una vez más como filósofo profundo, amaestrado en las escuelas de los grandes genios del saber humano para transmitirnos en breves páginas la verdad pura, clara y sencillamente, confundiendo al mismo tiempo con su lógica contundente los sofismas y falsos sistemas que el orgullo de los hombres ha levantado en todos los tiempos en contra de la verdad.

Muy digna es de todo encomio la presente Obra y de que sea leída por todos los amantes del saber; muy especialmente por la juventud estudiosa, y, de que se le preste todo el apoyo posible para llenar estos fines».

He aquí la enumeración de los capítulos que la obra contiene:

Cap. I.—Origen del Universo. La Creación.

Cap. II.—Conservación y gobierno del Mundo.—La Providencia.

Cap. III.—Aspecto físico de la Creación. Cosmogonía Bíblica científica.

Cap. IV.—El Evolucionismo y la Creación.

Cap. V.—La vida vegetativa y la sensitiva.

Cap. VI.—La vida racional.—Diferencia esencial entre el hombre y el bruto.

Cap. VII.—El hombre animal.—Teoría de la descendencia simia.

Cap. VIII.—El hombre espiritual. Existencia, naturaleza y origen del alma humana.—Preexistencia, etc.

Cap. IX.—El hombre libre.—Libertad psicológica y libertad moral.

Cap. X.—El hombre moral.—Ley natural, ley eterna, ley humana.

Cap. XI.—El hombre futuro.—Inmortalidad del alma.

Cap. XII.—De Dios Supremo Ser.—Demonstrabilidad de su existencia.

Cap. XIII.—Demonstración de la existencia de Dios.—Por el orden del Universo.

Cap. XIV.—De la perfección infinita de Dios.

Cap. XV.—Unicidad y personalidad de Dios.

Los suscritos avisamos al público que nuestras oficinas permanecerán cerradas los días 29, 30 y 31 de diciembre en curso.

San José, 26 de diciembre de 1927.

Banco de Costa Rica. Banco Anglo Costarricense. Banco Internacional de Costa Rica. The Royal Bank of Canadá.

La rifa de la casa situada en Heredia a favor de la Iglesia de San Rafael de Heredia, en combinación con la Lotería del primero de Enero, no se verificará en dicha fecha por motivo de no haberse podido vender todos los números.

Oportunamente se dará aviso a los interesados en el mes que ha de correrse la mencionada rifa en el año venidero

Allá van textos para los bíblicos

10. Un texto de las Escrituras que pruebe que hay siete sacramentos.

Bautismo: «En verdad, en verdad te digo, respondió Jesús, que quien no renaciere del agua y del Espíritu santo, no puede entrar en el reino de Dios. (San Juan—5)

Confirmación: Porque aun no había el Espíritu santo descendido sobre ninguno de ellos (los samaritanos), sino que solamente estaban bautizados en nombre del señor Jesús. Entonces les impusieron las manos (Pedro y Juan) y recibían el Espíritu santo. (Hechos de los Apóstoles, VIII, 16 y 17)

Penitencia: Dichas estas palabras (Jesús a sus apóstoles) alentó hacia ellos, y les dijo: Recibid el Espíritu santo: Quedan perdonados los pecados a aquellos a quienes los perdonáis; y quedan retenidos a los que se los retuviéreis. (San Juan XX, 22 y 23)

La Comunión: Palabras de Jesucristo, según San Juan, VI. v. 52: «Si alguno comiere de este pan vivirá eternamente y el pan que yo daré es mi CARNE, por la vida del mundo. v. 56: «Mi carne es

verdaderamente una comida y mi sangre es verdaderamente una bebida»

La Extrema Unción: «Está enfermo alguno entre vosotros? Llame a los presbíteros de la Iglesia y oren por él, ungiéndole con óleo en el nombre del Señor y la oración de la fe salvará al enfermo y el Señor lo aliviará, y si se halla con pecados, se le perdonarán. (Santiago, V, 14 y 15)

El Orden sacerdotal: «A estos (a los elegidos para el diaconado) los presentaron a los apóstoles, los cuales, haciendo oración, les impusieron las manos» (Hechos, VI, 6) — «No malogres la gracia que tienes, la cual se te dió en virtud de revelación con la imposición de las manos de los presbíteros. (I Tim. IV, 14)

El matrimonio: «Por esto dejará el hombre a su padre y a su madre y se juntará con su mujer: y serán los dos una carne. Sacramento es este grande, mas yo digo con respecto a Cristo y a la Iglesia. (Efesios, V, 31 y 32)

11. Un texto de las Escrituras que pruebe que el uso de las imágenes fue-

ra recomendado por Jesús o por sus apóstoles.

Ni Cristo, ni sus apóstoles creyeron necesario recomendar las imágenes, como tampoco los automóviles, ni los ferrocarriles, ni la construcción de las iglesias en tal o cual forma o estilo o tamaño. Pero allá va un texto que demuestra que la Iglesia pudo recomendar el uso de las imágenes:

«Es la Iglesia de Dios viva columna y apoyo de la verdad» (I. Tim. III, 15).

12. Un texto de las Escrituras que pruebe que hay otro mediador fuera de Cristo.

«Orod por los que os persiguen y calumnian» (Mateo, v. 44) manda Cristo y así los que oran por sus enemigos quedan hechos mediadores entre Dios y ellos.

«Orod los unos por los otros para que seáis salvos» (Santiago V, 16). El que ora por otros se constituye mediador entre Dios y él. Que Jesucristo sea el único mediador principal, sin cuya mediación de nada valdrían las súplicas de los

demás mediadores, esto no hay católico que lo ignore.

13. Un texto que pruebe que debemos ayunar los viernes.

«Y cuando (Jesús) hubo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre» (Mateo IV, 2.) En estos cuarenta días y noches, seguramente hubo unos cuatro viernes.

14. Un texto de las Sagradas Escrituras que pruebe que debemos orar por los muertos.

«Es, pues, un pensamiento santo y saludable el rogar por los difuntos a fin de que sean libres de sus pecados. (II Macabeos, XII, 46)

15. Un texto de las Sagradas Escrituras que pruebe la existencia del purgatorio.

El mismo del número anterior, porque sería inútil orar por los que están ya en el cielo e inútil orar por los que están en el infierno, del cual según la doctrina de Jesús no hay salida. Sólo queda que sea bueno orar por los que están en el purgatorio o sea un lugar que ni es el cielo, ni es el infierno.

Argentina amenazada por el terror

A propósito del atentado dinamitero contra el "National City Bank en Buenos Aires"

«El atentado se ha convertido en arma defensiva de los anarquistas. Un arma excepcional que no debe confundirse con el terrorismo, con la simple violencia. La necesidad se siente en estas dos ocasiones: cuando no queda otro medio de protesta, en los periodos de represión aguda y brutal, y cuando la acción colectiva no toma su justa repercusión contra un acto extraordinario de barbarie de las clases privilegiadas.»

Estas palabras, que reproducimos de la revista «Libertad», órgano de la Federación Obrera Local Bonaerense, correspondiente al 1º de mayo de este año, son claras y terminantes. Y cuando se piensa que Argentina es un país sumamente libre, salta a la vista que las pretendidas teorías de libertad de los anarquistas emanan de cerebros excepcionalmente exaltados.

En 1905, el Presidente de la República Quintana fué objeto de un atentado por el anarquista Salvador Planas, y en 1908, un jovencito de nombre Francisco Solano Rojas, también lanzó una bomba que no hizo explosión, contra el Presidente Figueroa Alcorta.

Ambos hechos bien pueden considerarse aislados de las organizaciones anarquistas bonaerenses, pero fueron sin duda el resultado de su propaganda de rebeldía y de violencia.

El 1º de mayo de 1909, los anarquistas habían organizado una manifestación que de no ser impedida por la fuerza pública, habría estallado en una sangrienta revolución. Siguió una huelga general de varios días, siempre dirigida por los anarquistas, produciéndose choques entre la clase obrera y la gendarmería, al mando de esta del Jefe de Policía Coronel Falcón.

La indignación de los anarquistas fué entonces incontenible, y uno de sus camaradas, Simón Radowitzky, de 19 años de edad, armado de revólver ultimó a balazos al Coronel Falcón.

Desde aquel tiempo se han registrado centenares de huelgas y muchos atentados anarquistas, tal como el lanzamiento de bombas en el teatro Colón de Buenos Aires, y tras de la memorable huelga de Patagonia del año 1921, el asesinato del teniente coronel Varela, por Kurt Wilckens, quien falleció en la prisión.

Basta ver los periódicos anarquistas de Argentina para hacerse una idea del desorden que existe en aquella grandiosa República, con las huelgas diarias y las descabelladas campañas de redención anarquista.

Tras las protestas por la pena capital que el Tribunal de Massachusetts dictó contra Sacco y Vanzetti, la Federación Obrera Local Bonaerense renovó una decidida campaña para la liberación de Simón Radowitzky, sentenciado a la cárcel por tiempo indeterminado.

Y esa campaña, en vez de llevarla a cabo por medios lícitos, y de súplicas en primer término, es objeto de motines y de huelgas diarias, de protestas, de amenazas dinamiteras y de atentados.

Nosotros no somos partidarios de las medidas extremas de los gobiernos, y menos aún de las contrarrevoluciones y de la mordaza de la dictadura, pero si los anarquistas de Argentina siguen con sus medios terroristas, cierto es que al gobierno de la República incumbe salvar por los medios a su alcance, la nación de la violencia y del desorden.

RAFAEL MEZA

Clujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barceloxa.

Deje de ensayar

Deje de ensayar con cuanto remedio se le ocurre. Para dolores Reumáticos y Neurálgicos, lo único, lo que realmente cura es el BALSAMO DEL DR. WINTON.

Es mejor que pomadas o Liniamentos y no irrita la piel ni mancha la ropa.

Ahora mismo, compre un frasco de BALSAMO DE WINTON, en la Botica Vargas, Botica La Violeta o Botica Oriental.

Santorial

Miércoles. 28—Santos Inocentes degollados por Herodes. Fiesta de los niños.

LOS SANTOS INOCENTES MARTIRES

Habiendo llegado a noticia de Herodes el nacimiento del Mesías, Rey de los reyes, por los magos de Oriente, que guiados de una milagrosa estrella se presentaron a Jerusalén, les encargó que fuesen a Belén, donde, según las profecías, debía nacer, y que, luego que lo hallasen, volviesen a comunicárselo, para ir él también a rendirle vasallaje. Su intento era deshacerse de él a todo trance. Los piadosos magos, habiendo adorado al Mesías, regresaron a su país por otro camino. Más, al saber Herodes las maravillas obradas en Belén, y los sucesos del templo en el momento de la Purificación de la santísima Virgen, queriendo deshacerse de aquel Niño, tomó la bárbara resolución de quitar la vida a todos los de Belén y sus cercanías, de edad de dos años abajo, no dudando sería envuelto en la matanza general el que buscaba. Se cree pasaron de catorce mil los niños degollados en aquella horrible persecución. En la catedral de Valencia y en la iglesia de San Lorenzo del Escorial se veneran cuerpos enteros de los niños inocentes.

Leche

Condensada

MARCA NIDO

siempre fresca

encontrará en el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Géneros negros para señora, finos Especialidad en este artículo. TIENDA BENAVIDES. Heredia.

Suscríbase a este diario

SECCION DEPORTIVA

(A Cargo de PUGILISTA)

LIBERTAD-HEREDIANO

Estamos convencidos de que ninguno de estos dos equipos, y menos el Herediano están en condiciones de competir con rivales como la formidable selección peruana que en breve nos visitará. Ambos equipos tienen puntos débiles y así como estos 2 Clubs se ha constituido en empresarios, uniéndose en el aspecto comercial de los dos juegos internacionales así mismo deben unirse en sentido deportivo más importante aún.

Es necesario que vaya desapareciendo ese egoísmo de querer triunfar siempre con enseñanzas individualistas, que desaparezcan del campo esas rayas "blanquinegras" y rojigualdas" para dar cabida a otras que sean símbolo de verdadera confraternidad deportiva. El ejemplo nos lo dan los extranjeros; ellos dejan a un lado sus rivalidades caseras asociándose cuando se trata de defender no el prestigio de un Club sino el otro, el que

es motivo de orgullo, el que da nombre y fama el que se cobija con una sola bandera, el prestigio del deportismo nacional.

A los capitanes de esos dos Clubs hacemos un llamamiento indicándoles estos dos equipos combinados que a nuestro parecer darían una magnífica exhibición de fútbol compitiendo con los seleccionados peruanos:

Los equipos son los siguientes:

LIBERTAD REFORZADA: Manolo de deportero, Aymerich y Gutiérrez de zagueros; Arias, Poeta y Gobán de medios; Fonseca José Joaquín, Tabash, Madrigal, Rosabal y Pérez.

HEREDIANO REFORZADO: Michaud, Aymerich y Viquez de zagueros Arias, Rosabal y Gobán de medios; Fuentes, Tabash, Madrigal, Marchena y Pérez.

De este modo creemos haber colaborado eficazmente al buen resultado deportivo de la próxima temporada internacional.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—Se revocó el nombramiento recaído en el señor Eligio Madrigal como Secretario de la Alcaldía del cantón de Poás, y se aprobó el nombramiento del señor Temístocles Galindo Murillo para substituir al señor Madrigal como escribiente interino.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores José María Soto Molina y José Dolores Ramírez como escribientes provisionales de las Alcaldías de Osa y Bagaces, respectivamente.

—Se admitió al Lic. Alfredo Sáenz Morales su renuncia de Alcalde 2º propietario del cantón central de Pantareñas y se nombró para reponerlo al Licenciado Juan Félix González Ulloa, en carácter de provisional y por quince días.

—De la terna enviada se nombró al primero, señor Plutarco Ariza Ariza, para secretario interino de la Alcaldía del cantón de Pocosí, en vez del señor Manuel Vargas Mattey, a quien se aceptó su renuncia.

—Se acordó archivar la solicitud de libertad condicional pedida por Salvador Fernández Chinchilla, por haber éste desistido de ella.

—En la solicitud de Carlos Campos Quirós en que pide conmutación en confinamiento de la pena de arresto a que fué condenado, se acordó informar desfavorablemente por no haber ley que autorice esa gracia.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Tobías Gutiérrez Valverde para conocer, en la Sala Primera de Apelaciones, del juicio de sucesión de Antonio Guzmán Cubillo, en vez del Magistrado Licenciado Francisco Solórzano Chaverri.

—Se nombró al Conjuez Licenciado Ramón Bustamante Castro para integrar la Sala Segunda de Apelaciones, en substitución del Magistrado Lic. Antonio Álvarez Hurtado, por el tiempo que éste emplee en la visita de los Juzgados de San Ramón, Liberia, Santa Cruz y Pantareñas.

Siguen exhibiéndose pruebas de la complicidad de Calles con los liberales de Nicaragua

Washington. — El pueblo americano tiene ya una idea de los esfuerzos hechos por el presidente Calles para establecer un ridículo gobierno en Nicaragua, pero sabe poco de los métodos que siguió después.

Los periódicos de Hearst publican los métodos que adoptó Calles para hacer llegar armas y parque a poder de los liberales de Nicaragua, con objeto de establecer allí un gobierno anti-americano.

Varios pequeños cargamentos de armas y parque se desembarcaron en aquel país durante los meses de agosto, septiembre y octubre de 1926, principalmente por los vapores mexicanos «Superior», «Tropical» y el nicaragüense «Foam». Estos pequeños valores fueron suficientes para mantener abastecidos de municiones a los revolucionarios; pero insuficientes para dar al doctor Sacasa superioridad en rifles, parque y artillería sobre las bien equipadas tropas del gobierno.

El Dr. Sacasa pide a Calles armas

Las continuas súplicas de los aliados que Calles tenía en Nicaragua, para que se les enviaran más armas y municiones, hizo que Calles ordenara que se almacenaran y reunirán en Veracruz grandes cantidades de elementos

de guerra, listos para enviarlos a Nicaragua al primer momento, a ser posible a fines de noviembre.

El primero de diciembre ordenó Calles que 3,000 cajas de parque se enviaran de Veracruz en el vapor «Superior», que antes se denominaba «Tumulipas», cuyo nombre se cambió para hacer creer que el gobierno de Calles nada tenía que ver con el aprovisionamiento de los liberales de Nicaragua.

La orden fue del Estado Mayor

El general José Alvarez, Jefe de Estado Mayor del presidente Calles, envió el siguiente mensaje al general Arnulfo R. Gómez, entonces jefe de las operaciones militares del Estado de Veracruz:

«General Arnulfo R. Gómez, jefe de operaciones del Estado de Veracruz:

«Por orden del C. Presidente de la República, mandará usted que el capitán naval del vapor «Superior», Francisco Villanueva, reciba a bordo 3,000 cajas de parque bajo la inmediata custodia de Francisco Troncoso, para ser transportadas según órdenes que se le han dado a Troncoso para ser entregadas en un puerto centroamericano. Debido a las precauciones que deben tomarse en el transporte de este material, hay que evitar

el encuentro de los vapores que patrullan aguas pertenecientes a Nicaragua de los Estados Unidos.

«Ordenará usted que el capitán Villanueva haga una cuidadosa selección de los hombres de su tripulación para evitar deserciones o que den información acerca del contenido de la carga que queda bajo su custodia. El referido capitán será el responsable de la falta de cumplimiento de esta comisión que le ha confiado la presidencia.

«Sírvese acusar recibo de está orden y avisar la salida de Veracruz del vapor citado en este mensaje.

«El jefe de Estado Mayor presidencial Gral. José Alvarez, diciembre 1º de 1926.»

Villanueva no quiso obedecer

El general Gómez contestó el mismo día diciendo que el capitán Villanueva se había negado a obedecer las instrucciones de navegación, debido parcialmente al temor de encontrar a los vapores americanos que hacen la vigilancia en el Golfo, y parte por el mal tratamiento que recibiera a manos de los rebeldes nicaragüenses, en un viaje previo de la misma naturaleza.

El general Gómez añadía que el capitán Villanueva había sido arrestado por insubordinación, y que el mando del vapor «Superior» había sido ofrecido a otro marino, el capitán Hiram Toledo, siempre sujeto al nombramiento a la aprobación de Calles.

Hiram Toledo aceptó la comisión

Toledo era un marino que había perdido el mando de su vapor, por causa que no se había aun arreglado, y pedía sólo que se le restableciera en el mando de su buque, en caso de que tuviera éxito en la comisión que se le ofrecía.

La respuesta del general Arnulfo R. Gómez fue la siguiente: «C. Presidente de la República, Palacio Nacional, México, D. F.

«Tengo el honor de informar a usted que el capitán Francisco Villanueva, comandante del vapor nacional «Superior» se negó a salir con el cargamento a Nicaragua, bajo las condiciones que usted se sirvió girarme para que lo demandara de él. En vista de su negativa he ordenado su detención por falta de disciplina, y he arreglado que el capitán Hiram Toledo, que se encuentra aquí con una comisión que se le ha anulado, acepte la comisión bajo las condiciones estipuladas. El pide solamente que su anterior grado en la marina nacional le sea reconocido, en caso de obtener éxito en la comisión. Le he ofrecido la restitución de su grado, siempre que la superioridad apruebe el que se le confie dicha comisión. La carga y la tripulación están a bordo del vapor; todo está listo para ir a la primera orden».

«Respetuosamente, el general de división y jefe de las operaciones militares, A. R. Gómez.»

Calles aceptó lo dispuesto por Gómez

El general Alvarez contestó al día siguiente a nombre del presidente, aprobando el arresto del capitán Villanueva y el nombramiento del capitán Toledo.

La contestación original fue la siguiente:

«Arnulfo R. Gómez, jefe de las operaciones militares del Estado de Veracruz:

«Su mensaje no. 285 dirigido al C. Presidente de la República, fechado ayer.

«Por orden del Presidente, dará usted instrucciones al capitán Hiram Toledo, que de acuerdo con el arreglo hecho por usted el C. presidente de la República reconocerá su grado en la marina nacional, siempre que lleve a cabo la comisión que se le ha confiado a su feliz término, sin contratiempo ninguno.

«Deja a su juicio la selección de la tripulación, para que la influencia de Villanueva no dé por resultado algún motín que sería desastroso para los fines de la expedición.

«Se servirá enviar a México al capitán Villanueva para que sea internado en la prisión de Santiago, sujeto al proceso que merece.

«El Jefe de Estado Mayor Presidencial, general J. Alvarez, diciembre 2 de 1926.»

El cañonero «Agua Prieta» acompañó al «Superior»

El general Gómez informó el mismo día que el vapor saldría al día siguiente escoltado por el cañonero «Agua Prieta», cuando menos hasta Yucatán. El texto de este informe es como sigue:

«C. Presidente de la República, Palacio Nacional, México, D. F.:

Su telegrama cifrado número 7219. He ordenado que salga para México el capitán Villanueva para la ciudad de México. Troncoso ha recibido debidamente los materiales, todo está listo para salir mañana a primera hora con una escogida tripulación.

El «Agua Prieta» escoltará al «Superior» hasta Puerto Morelos en la costa de Yucatán. Espero sus ordenes para disponer del material de guerra que queda en este puerto.

«Respetuosamente, el General de División y Jefe de Operaciones Militares, A. R. Gómez, diciembre 2 de 1926.»

Se desembarcó todo en Nicaragua

La carga que llevaba el «Superior» fue desembarcada en las cercanías de Pearl Lagoon, en las costas de Nicaragua en el Atlántico, casi frente a los cañones de los buques de guerra americanos que patrullaban las costas nicaragüenses.

El capitán Toledo sabía que



Ese "erizamiento" de todo el cuerpo, con malestar y dolor de cabeza ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

RESFRIADO que se descuida suele degenerar en bronquitis o en pulmonía. Inmediatamente tómese dos tabletas de FENASPIRINA y siga repitiendo esta dosis cada tres o cuatro horas. Si al acostarse toma otras dos tabletas, con una limonada caliente, el resultado será mucho más rápido.

FENASPIRINA
El método moderno de curar un resfriado

tos laxantes a base de quinina. Durante la epidemia de influenza, la FENASPIRINA, combinada con el limón, salvó más vidas que ningún otro tratamiento.

¡Tengas siempre en casa un Tubo de veinte tabletas!

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cesado.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase
Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

LA PROVEEDORA
Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

CATRAMINA BERTELLI
Famosas pillos para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Suscríbese al CORREO NACIONAL

sólo la fuerza podría impedirle el desembarco de esos elementos de guerra y el almirante Latimer en aquel tiempo había recibido órdenes de no hacer uso de la fuerza.

Quince días más tarde, por expresas instrucciones de Washington, hundió en el mar un cargamento de doscientos mil cartuchos para rifle, mucho antes de que el doctor Sacasa ganara una batalla que le dio el dominio de la costa del Atlántico.

Las fuerzas de Sacasa tenían rifles mexicanos.

Las fuerzas de Sacasa fueron equipadas con rifles y municiones que fueron desembar-

cadadas por el "Superior", lo que les dió superioridad sobre las tropas mal armadas del gobierno.

El capitán Toledo regresó en triunfo a México, informando personalmente al presidente Calles el 30 del mes de diciembre. Toledo entregó a Calles una carta del Dr. Sacasa, quien entonces ya había establecido una especie de gobierno en Puerto Cabezas, sobre la costa nicaragüense del Atlántico.

Cuando necesite suela blanca, suela aceitada para talabartería, vaquetones, suela de cubiertas y para calzados venga a la Tenería San Felipe. Heredia.

Manuel Araya, Administrador

Para el doctor don Alejandro Montero S. como muestra de mi profunda gratitud

Movido por un sentimiento de inmensa gratitud, más que por el afán de ser adulator, dedico estas líneas al doctor Montero, con el único fin de hacer pública manifestación de un humilde, pero no menos sincero agradecimiento por haberme salvado la vida en momentos que la inexorable parca me asediaba. A consecuencia de un accidente tuve la desdicha de ser baleado en nn brazo, motivo por el cual se me gangrenó al extremo de encontrarme como he dicho en puertas de la tumba, hasta que puesto en manos de este recomendable

galeno, fué que volví de nuevo a la vida.

En distintas ocasiones he visto con agrado en algunos periódicos, manifestaciones de gratitud para este insigne profesional.

Yo, movido por esa misma razón quiero que ante los ojos de los hombres aparezca el señor Montero como un enviado de la Providencia para hacer de una manera desinteresada e bien para los que a veces tenemos la desdicha de sufrir.

José F. Pérez S., San José Dic. 1927.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca en una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION DE WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Notas Varias

—El aviador Lindbergh tiene todo listo para salir de México para Guatemala. Se desconoce la fecha precisa en que llegará a Costa Rica.

—En enero próximo se reanudarán los embarques de bananos en Puntarenas para California.

—La Facultad de Medicina de la república celebrará asamblea general el 3 de enero con el objeto de nombrar la nueva Directiva.

—Restableció de su dolencia Don Tomás Guardia Tinoco.

—Mejóro de su enfermedad don Carlos Volio Tinoco.

—La señorita Margarita Aragón continúa mejorando en la Clínica del Dr. Figueres.

—En las Cañas se están celebrando las fiestas cívicas

—Don Tomás Escribano ha traído ya el ganado que se lidiará en las corridas de las fiestas cívicas de esta capital.

—A consecuencia del mal tiempo ha continuado interrumpido el tráfico en la línea férrea del Atlántico. Los trenes de esta capital solo llegan hasta Cartago y los de Limón hasta Siquirres. La Empresa está haciendo lo posible por despejar la línea empleando para ello numerosas cuadrillas de peones, pero por las persistentes lluvias nue-

vos derrumbes vienen a caer sobre la vía. Muchas son las personas que han sufrido perjuicio con la interrupción del tráfico. Entre ellas se encuentra nuestro amigo el Presbo, don José Nieborowski, quien no ha podido regresar a su parroquia de Turrialba. Proyecta trasladarse hoy a caballo.

LA POUPEE
BEJOS M. YAMUNI
 Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Liantas **Kelly**

Artículos para regalos y gran surtido de muñecas para Navidad

Todo a precios sin competencia

United Fruit Company
 Servicio de Vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES harán el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, que hacen el servicio entre Nueva Orleans, y Limón vía Cristóbal, llegarán quincenalmente a Limón los viernes en la mañana, zarpando de regreso para Nueva Orleans vía Bocas del Toro y Cristóbal, Sábado en la tarde.

Los vapores CAVIN, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmonth y Limón, tocando en Trinidad, Barbados, y Cristóbal llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmonth, vía Kingston, los Viernes en la tarde.

También cada semana alterna, un vapor de carga; zarpará de Limón para Liverpool los viernes, vía Jamaica.

Los vapores Limón, San Mateo, Esparta, La Perla y San José, harán servicio entre Limón y San Francisco, llegando los sábados en la mañana a Limón, vía Cristóbal, y zarpando los lunes a medio día para San Francisco directo, vía el Canal de Panamá. Estos vapores harán un servicio de carga rápido entre Limón y San Francisco, llegando a este último puerto en trece días.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Octubre 17 1927.

¡ATENCIÓN!

Como la Rita pro Asilo de la Vejez, de la valioso finca, sita en Villa Colón, para favorecer a esta tan benéfica institución, no ha tenido la acogida que era de esperarse en los corazones bondadosos, sino de muy pocos, de los que este Comité está grande y eternamente agradecido, se acordó por unanimidad, y con la anuencia de Monseñor Volio, antes de trascurrir el sorteo, suprimir el automóvil Buick, y la Ortofónica. Y aunque no se ha cubierto siquiera la mitad del valor de la finca, obsequiarla siempre en combinación con el primer premio de la Lotería de Año Nuevo.

San José Diciembre 18 de 1927.

POR EL COMITE,
 M. A. Castro Gutiérrez.
 Secretaria

Pomada Lassar **Obleas contra la Influenza**

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la **BOTICA VARGAS**

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo Ensáyelas hoy mismo

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez

San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 313 — TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Anúnciese en este diario

REFRESCOS **TRAUBE** **CERVEZA**